



C/ San Francisco 8
09003 BURGOS
mesa.inmigrantes@archiburgos.es
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 117

MANIFIESTO CÍRCULO 11 septiembre 2023

Libres para elegir si migrar o quedarse

“Libres para elegir”, dice el título de nuestra concentración en Círculo de silencio; “Libres para elegir si migrar o quedarse”. Es el lema de la Jornada mundial del Emigrante y el Refugiado que la Iglesia Católica celebrará el próximo domingo 24. Si subrayamos tanto la palabra “libres”, será porque la echamos en falta. Porque como dice el papa Francisco en su mensaje para esta Jornada, *migrar debería ser siempre una decisión libre; pero, de hecho, en muchísimos casos, hoy tampoco lo es. Conflictos, desastres naturales, o más sencillamente la imposibilidad de vivir una vida digna y próspera en la propia tierra de origen, obligan a millones de personas a partir.*

Lo que ha pasado en estos últimos meses es una muestra de esa falta de libertad. Más de 500 muertos intentando cruzar de México a Estados Unidos en lo que va de año, ahogados en el río Bravo o deshidratados por las altas temperaturas de este verano. Al menos 2.265 fallecidos intentando cruzar el Mediterráneo en 2023, sobre todo hacia Italia, pero también hacia España. 63 senegaleses ahogados en un cayuco que venía a Canarias el 17 de agosto, por ejemplo. Más de 22.000 personas llegadas a España en los primeros ocho meses del año, la mitad a Canarias y la otra mitad a la península, Ceuta, Melilla y Baleares. Falta de libertad en el origen, en sus países; falta de libertad en el camino, con las mafias; falta de libertad al llegar a España o a Europa: jaulas en Bulgaria, campos hacinados en Grecia, prisiones flotantes en Gran Bretaña... Y si miramos hacia América, también existen situaciones muy complicadas en bastantes países; solamente en los seis primeros meses de este año se han presentado en Burgos 865 solicitudes de asilo o protección internacional, especialmente por ciudadanos de Venezuela y Colombia.

Escuchamos de nuevo la voz del papa Francisco en su mensaje: *Está claro que la tarea principal corresponde a los países de origen y a sus gobernantes, llamados a ejercitar la buena política, transparente, honesta, con amplitud de miras y al servicio de todos, especialmente de los más vulnerables. Sin embargo, para acabar finalmente con las migraciones forzadas es necesario el trabajo común de todos, cada uno de acuerdo a sus propias responsabilidades. Es un esfuerzo que comienza por preguntarnos qué podemos hacer, pero también qué debemos dejar de hacer. Debemos esforzarnos por detener la carrera de armamentos, el colonialismo económico, la usurpación de los recursos ajenos, la devastación de nuestra casa común.*

Nuestra presencia en este Círculo de silencio es un grito a favor de la libertad, de la solidaridad, de la acogida y la fraternidad. Todo esto supone denuncia y esfuerzo; respeto a los derechos y políticas activas de cooperación; sensibilización y pasos concretos. Hoy pedimos, soñamos y nos comprometemos a que todas las personas, en cualquier lugar del mundo, puedan ser LIBRES PARA ELEGIR SI MIGRAR O QUEDARSE.